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“Si hoy la UPV no dispusiera de ese 
espacio estudiantil de convivencia, 
de organización, de autogestión, de 
reflexión y de esparcimiento que es la 
Casa del Alumno, estaríamos obligados, 
como suele decirse, a “inventarlo”. 
Pero, ya lo hicimos hace más de veinte 
años, y fue una actuación visionaria e 
innovadora para la universidad de aquel 
momento. Todavía, a día de hoy son 
pocas las universidades de nuestro país 
que disponen de un espacio así, que 
sucesivas delegaciones de alumnos han 
gestionado ejemplarmente durante dos 
décadas. 

Un hito fundamental en el campus de Vera, un espacio emblemático cuya propuesta y 
construcción fue polémica en su momento ya que una parte de la comunidad universitaria 
no lo veía necesario. Debo decir que no siempre es sencillo apreciar con claridad lo que 
se necesita y los nuevos elementos y actividades que pueden mejorar nuestro espacio 
universitario. Hoy, este hito, se suma de forma indispensable al ecosistema de nuestros 
campus siendo un elemento esencial de apoyo a muchas actividades estudiantiles 
de representación, de gestión, de sociabilización y también formativas. Y, es momento 
de recordar la inauguración y puesta en marcha del edificio –de la que tengo un grato 
recuerdo-, de reflexionar sobre la gran contribución que ha supuesto para la UPV en estos 
años, y de mirar al futuro pues esta Casa del Estudiantado está llamada a jugar un papel 
cada vez más importante en la gestión de nuestra misión central como universidad, que es 
ofrecer la mejor y más excelente experiencia formativa al estudiantado que viene a la UPV 
a construir su proyecto de vida.”

Jose Capilla, Rector



“A lo largo de sus primeros 20 años de existencia, la Casa 
del Alumno de la Universitat Politècnica de València ha 
sido mucho más que un bonito edificio. Cada día, este 
lugar ha vibrado con la energía de jóvenes entusiastas, 
unidos por la pasión por aprender y crecer juntos. 
Constituye un punto de encuentro para la colaboración, el 
emprendimiento y la innovación en el Arte, la Ciencia y la 
Tecnología. 

Justo Nieto, Rector 1986-2004

“Hubo tres reflexiones previas a la creación 
de la Casa del Alumno.

• La primera:  Nos parecía lógico que los 
alumnos tuviesen un espacio gestionado 
por ellos que facilitara respuestas a 
necesidades y circunstancias múltiples, 
tanto académicas como personales.
• La segunda: La UPV volvía a ser 
pionera de algo desconocido en la 
universidad española. 

 

• La tercera: Nuestra experiencia 
con los delegados de alumnos era muy 
positiva, como personas responsables 
y defensoras del buen nombre de la 
Universidad, cosas fundamentales pues 
ellos eran quienes tenían que gestionar el 
proyecto.
Y así fue, para asombro de propios y 
extraños, como se creó la Casa del Alumno, 
abierta las 24 horas del día, todos los 
días del año, con servicios informáticos, 
jurídicos, despachos, aulas de estudio, 
salón comedor, …”
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LA CASA DEL ALUMNO, UNA INICIATIVA DE LA QUE SENTIRNOS ORGULLOSOS TODA LA UPV

“Sin duda los estudiantes son para una universidad un elemento central al ser los 
destinatarios principales de su primera gran misión que es la docencia. Durante un periodo 
amplio de su juventud el campus universitario es el lugar donde transcurren esencialmente 
sus actividades formativas y donde conviven con sus compañeros y compañeras en lo 
que llamamos la vida universitaria con  espacio y tiempo para el estudio,  la convivencia 
y el encuentro con otros miembros de la comunidad universitaria y especialmente con 
sus compañeros en las aulas, es también donde se forjaran relaciones de amistad y 
compañerismo que conformarán parte de su personalidad y redes sociales.
En la UPV se entendió bien hace ya veinte años por ello, que era obligado crear un espacio 
de encuentro abierto y plenamente disponible para nuestros estudiantes, que ellos lo 
gestionaran y pudieran utilizar libremente para actividades que facilitaran el transcurso de 
su vida universitaria en nuestro campus. Veinte años después nos sentimos muy orgullosos 
y satisfechos de esa iniciativa de la UPV y de haber contribuido a consolidarla apoyando las 
diferentes actividades que en ella se desarrollaron durante la etapa que tuvimos el enorme 
privilegio de estar al frente de nuestra institución como su rector.”

Juan Juliá, Rector 2005-2013

Autogestionada por el alumnado, y abierta a todos, cada 
estudiante aporta su esfuerzo y creatividad, forjando una 
comunidad diversa y unida que trasciende las barreras 
académicas.
Ahora, al contemplar con gratitud y admiración estos 20 
años de historia, nos llenamos de orgullo por el legado 
construido.”

Fancisco Mora Mas, Rector 2013-2021



“El vigésimo aniversario de la Casa del Alumno de nuestra UPV es una magnífica ocasión 
para celebrar, pero también para hacer visible la importancia y valor que tuvo esta iniciativa 
posibilitando un cambio de paradigma en cuanto a la experiencia vital de los estudiantes 
en nuestros campus. 
Es un lugar común, quizá demasiado citado y poco aplicado, el mantra de que en la 
universidad los estudiantes deben ser el centro, pero pocas iniciativas como esta para 
acreditar, con hechos, que en nuestra UPV se pensó y se “construyó” este proyecto que 
sirve como lugar de encuentro y como espacio de autogestión.
A todas las delegaciones que han transitado por esta casa, a los equipos de gobierno y 
vicerrectores/as que supieron acometer este reto y gestionarlo y a Ximo Mora, uno de sus 
pilares, mi felicitación más sincera y todo mi ánimo al equipo de gobierno actual y a la 
Vicerrectora Esther Gómez para que mantengan la esencia y el sentido de este maravilloso 
proyecto.”

“Durante el periodo 2005 a 2008, como vicerrector de alumnado 
e intercambio, tuve la oportunidad de contribuir al proyecto 
Casa del Alumno UPV. En este tiempo era el embrión de un 
proyecto innovador que acababa de comenzar su andadura y 
además referencia en las universidades españolas. 
La Casa del Alumno no debía ser únicamente el espacio físico, 
sino que había que desarrollar un proyecto emblemático para el 
estudiantado. A lo largo de esos años se avanzó en dotarle de 
contenidos para que el estudiantado pudiera complementar su 
formación universitaria y tener un espacio para el trabajo, ocio 
y la cultura. 

José Luis Cueto Lominchar, Vicerrector, 2021-2023



La Casa del Alumno sin duda, ha podido desarrollarse 
tal y como la conocemos hoy por la excelente labor del 
entrañable Ximo Mora, quien ha trabajado junto con 
las diferentes delegaciones para alcanzar la realidad 
actual de la Casa del Alumno UPV.”

Juan Miguel Martínez Rubio, Vicerrector 2005-2008

María Victoria Vivancos Ramón, Vicerrectora, 2009-2017

“Durante los años 2009-2017, tuve el honor de ser la Vicerrectora de 
Alumnado y Asuntos Estudiantiles de la UPV, y tuve la grandísima suerte de 
poder estar al frente de una de las marcas de identidad de esta universidad: 
La Casa del Alumno. Fue una época compleja la que me tocó lidiar por la 
situación económica que atravesaba la sociedad entonces y que obligó a 
abordar cambios de funcionamiento importantes y poco populares, los cuales 
no hubieran sido posibles sin la plena dedicación de su brillante director Ximo 
Mora. 
Por aquel entonces la Casa del Alumno UPV se convirtió en un referente 
nacional de convivencia universitaria y gestión estudiantil que muchas otras 
universidades imitaron y de la cual podemos sentirnos muy orgullosos.”



María Esther Gómez Martín, Vicerrectora 2021-2023 

“Como Vicerrectora de Estudiantes y Emprendimiento (2021-2023), celebro con emoción 
el vigésimo aniversario de la Casa del Alumno. Este lugar emblemático de la UPV es un 
faro de apoyo y crecimiento para los estudiantes; por ello, al crear en 2021 el nuevo Plan 
Integral de Acompañamiento al Estudiante (PIAE+) se apostó por establecer la sede en sus 
instalaciones.  
 
La Casa del Alumno ha sido mucho más que un edificio; ha sido el lugar donde las amistades 
se han forjado, los sueños se han nutrido y el aprendizaje ha florecido. Aquí, se han gestado 
proyectos innovadores y se ha fomentado la diversidad y la inclusión. Es un testimonio 
de la capacidad de autogestión de los estudiantes, los cuales, acompañados por Ximo 
Mora, han logrado convertir 
la Casa del Alumno de la UPV 
en un referente nacional e 
internacional. 
 
Mientras celebramos estos 20 
años miramos hacia el futuro 
con ilusión, con la ilusión de 
seguir aportando experiencias 
únicas a los estudiantes de 
la UPV. La Casa del Alumno 
continuará siendo un espacio 
de inspiración y colaboración. 
Sigamos trabajando para 
crear un entorno donde cada 
estudiante pueda alcanzar su 
máximo potencial. ¡Felicidades 
a todos por este 20 aniversario!” 



“…El proyecto de la casa del alumno se convirtió en un reto en muchos 
sentidos, el primero en convencer a la comunidad universitaria de la 
importancia de esta idea, pues buscábamos crear ese entorno común para 
los estudiantes abriendo las 24 horas, pues muchos compañeros venían 
de otros lugares y no disfrutaban de un ordenador para comunicarse con 
sus familias, de un lugar adecuado para estudiar o simplemente desarrollar 
trabajos de clase en grupo, en definitiva, un lugar para tener vida universitaria 

en el mismo campus….”

“La Casa del Alumno es el sueño de unos locos que todos acabamos 
disfrutando. Una disrupción. Un servicio de la universidad para alumnos, 
gestionado y ofrecido por alumnos (y Ximo). Lo que nadie de otras 
universidades podría creer. El lugar donde desconectar, hablar, jugar, 
estudiar, comer, aprender o trabajar. Un lugar que disfruté desde su 
inauguración, en mi tercer año en la UPV, donde trabajé como becario, y 
donde serví y ayudé desde la Delegación de Alumnos de la UPV. Mi casa.”

“…Los representantes fueron apartados de la gestión de la Casa 
del Alumno, control único de la responsable en el Vicerrectorado 
de Alumnado. El recorte de los horarios, llevaron a un periodo 
de protestas y negociaciones nada flexibles para poder ofrecer 

unos servicios mínimos a la Comunidad Universitaria...”

Pedro Caja, Delegado de Alumnos UPV 2005

Jordi Arjona, Delegado de Alumnos UPV 2007

Juan Carlo González, Delegado de Alumnos UPV 2008 y 2010



“Se sigue consolidando como el servicio mejor y más valorado por los alumnos. 
Se convierte en referente para el resto de las universidades y acoge el II Encuentro 
Estatal de Representantes de Estudiantes de Universidades Públicas Españolas.

La gestión continúa realizándose íntegramente por y para los 
alumnos, hasta el cambio de responsable en el Vicerrectorado 
de Alumnado. Decisiones unilaterales por su parte desencadenan 
en un encierro en Casa del Alumno en señal de protesta el 2 de 
diciembre.”

“Se vivió el primer y único encierro donde los estudiantes y 
la delegación se manifestaron en contra del recorte horario 

demandando la apertura 24h. Pasó de tener becarios a tener servipolis y abrió sus 
primeras redes sociales. Durante 2010-2011 incrementó su plan de actividades y 
se inició en la acogida de las asociaciones buscando reivindicarse como espacio 

incorporando con actuaciones en directo, talleres variados, jornadas internacionales. 
Abrió las terrazas a los estudiantes incorporando mobiliario y plantas para crear 
nuevos espacios.”

Santiago Palacios, Delegado de Alumnos UPV 2009

Inés Sánchez, Delegada de Alumnos UPV 2011



“… ¡Recuerdo perfectamente cómo se 
llena de vida la planta baja, con todos los 
proyectos, las exposiciones, los juegos, 
las paellas y torneos… las ideas! ¡Benditas 
ideas y los emprendedores que las crean! 
Cuántas tardes y mañanas de estudio 
y trabajo en equipo podrían contar sus 
paredes. En sus salas, se han generado 
los debates más interesantes. ¡Hasta le 
pusimos nombre a una de ellas!!! Sus 
sofás, nos hablarían de grandes charlas 
entre amigos, incluso de algunos amores 
o amoríos…”

“…La Casa de l’Alumne va ser en els seus inicis un projecte innovador a l’altura 
dels nous temps i ha sabut, durant els anys, transformar-se per continuar com a 
referent social i cultural, al mateix temps que es disposen d’espais per a l’estudi 
o per a la representació estudiantil. Personalment, des del primer dia que vaig 
ostentar el càrrec de Delegat d’Alumnes, vaig creure en aquet projecte i vaig 
apostar, no cal dir-ho, per continuar impulsant-lo i fomentant-ne l’ús entre tot 
l’estudiantat. A més, incorporant noves propostes culturals, així com promovent 
valors socials tan importants com la igualtat i la diversitat, així com la promoció 
del valencià…”

David Jorge García, Delegado de Alumnes UPV 2017

Inma Serrano, Delegada de Alumnos UPV 2013 
y 2014

“El nuestro fue el año de la vuelta a la 
normalidad después de la pandemia y la 
Casa del Alumno era el último edificio en 
la lista para permitir su acceso al público. 
Permaneció cerrada casi la mitad del 
año y gran parte de nuestros esfuerzos 
de la legislatura fueron a que poco a 
poco la Universidad fuera entendiendo 
que es un edificio esencial, que los 
grupos y actividades de los estudiantes 
necesitaban un lugar y lo único que 
queríamos era poder disfrutar de él de 
manera responsable.”

Víctor Pittaluga, Delegado de Alumnos UPV 
2021



“Esta casa ha sido un lugar que me acogió desde mis inicios en la universidad e incluso antes de entrar a la 
universidad. Estudié mi selectividad aquí, en primero mis jornadas de acogida las comenzaron desde esta casa, 
en segundo hice mi primer trabajo en grupo en u a de sus salas, en tercero como miembro de la delegación y 
mi último año como Delegada de la UPV. 
En el ámbito personal ha sido un placer estar aquí durante un año completo, con capacidad de decisión junto a 
los estudiantes de que ocurría en esta casa, de poder entrar y salir y saber que siempre voy a tener mi sitio aquí 
siendo o no siendo delegada, sino simplemente por estudiante. Y sobre todo el orgullo de observarla cada vez 
que paso y acordarme que es el esfuerzo de 20 años de los estudiantes y de personas como Ximo, que creen 
en este proyecto y luchan porque siga manteniendo su esencia cada día de sus vidas.
El recuerdo de esta casa nunca lo voy a olvidar y espero que en un futuro mis hijos puedan venir aquí y 
disfrutarla tanto como yo lo he hecho.”

“Me es imposible resumir todas mis 
vivencias en sólo 400 caracteres:  paellas 
de bienvenida, despachos inundados 
de cajas antes de un evento, cafés a 
las cuatro de la tarde (y a las 2 de la 
mañana…), siestas en los sofás, debates 
acalorados, asambleas con personas de 
todos los rincones del estado, comidas 
con el equipo…
Cada estudiante guarda recuerdos 
distintos de su paso por la universidad, 
pero me siento orgullosa de que la 
Calum haya tenido, tenga y vaya a tener 
las puertas abiertas para todos ellos.
Felices 20 años al que fue mi hogar.”

Rayan Faiz, Delegada de Alumnos UPV 2023

Andrea Aparicio, Delegada de Alumnos UPV 
2019 

“La Casa de l’Alumne ha sido y será un 
espacio dedicado enteramente por y para 
estudiantes de la UPV. Este sitio ha sido 
mi hogar durante mucho tiempo como 
representante de estudiantes y he podido 
ver cómo sigue creciendo y adaptándose 
a su estudiantado. La Calum es nuestro 
punto de encuentro y esparcimiento y, 
sin duda, siempre estará ahí para todas 
las personas que la necesiten, con sus 
sofás, su famoso billar y futbolín, sus 
mesas para comer, etc. Será precioso 
volver en unos años y ver cómo sigue 
prestando el mejor servicio y cuidando 
a su estudiantado del mismo modo que 
deberíamos hacer con ella.”

Lea Olcina, Delegada de Alumnos UPV 2022


